

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, miércoles 15 de febrero de 1905

NÚMERO 972

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Abogados y Notarios

Han establecido su bufete 50 varas al Oeste del Parque Central frente al bufete del Licenciado don Lui Castro Ureña.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente a la de don Federico Tinoco



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíco inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquícos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precación Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una gran variedad de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, caderas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y paralelos. Reglas cortas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHURO WOLF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

EL ACORAZADO

—DE—
BERTHEAU & Co.



Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par. Zapatos cosidos. Visítad tan bien atendido almacén

Hotel y Restaurant EL BOSQUE

Dolores Ulloa
Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional
SERVICIO DIABLO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consigue diariamente. Las personas encargadas de los servicios, son de estilo y especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Colaboración

Las decepciones

Siquiera habrá quien no haya topado alguna vez con un fantasma gris de esos que vagan por las encrucijadas de la vida.

En lontananza, á la vera de una senda, yérguese corpulento un árbol frondoso. Fustigado por los látigos del medio día y convidado por la fronda del guardián del camino, un viajero, ávido de frescor, se encaminaba hacia el pie. El caminante saluda con una sonrisa aquel bienhechor que escancia reposo y se tiende en el talud. En breve henchirá su costal, ya exhausto, en aquel manantial de vida. Pasa un rato, y otro y otro, el viajero no se mueve, el reposo dura más y más... el hombre no osa ya levantarse, dormitando y con la mirada empapada en indolencia, observa el tronco del árbol á cuyo pie quedó prendida una jornada á medio hacer. Otros viajeros detienen á ver el árbol, miran al hombre rendido y prosiguen la marcha.

Más allá, cerca de un prado, la primavera vestida de niña, parece extasiada oyendo el galopar armanioso de una fuente de cristal y de colores que se desborda á sus pies. Acercaos; ved, la mujer os sonríe y mira á la fuente; aumentad el caudal de ésta, y os sonreirá más, miradlo con indiferencia, y la veréis ponerse seria, no lo veáis, y parecerá enojada, si la instáis á que no lo mire os dará la espalda.

Al frente, velado casi por la polvareda sacudido por el viento de la tarde, y casi acallado por el viento, se percibe un rumor de voces y se advierte un grupo que camina sin avanzar. Los del grupo son hombres, jóvenes algunos. Todos pugnan por levantar un viejo atascado en un bache del camino, para ceñirle una corona de rosas blancas que contrasta con el fango del barrizal. La pestilencia de pantanos es insoportable, los jóvenes van provistos de incensarios para apagarla. El hombre rezagado mira su calzado de metal bañado también en fango y contempla sonriendo á aquellos hombres que quieren levantarlo. Aquella tarea, en los jóvenes, os repugna; mostradles des-

agrado y veréis si os muestran los puños y os arrojan piedras.

En medio de lo pedsea se verá una sombra, la de otro fantasma gris.

RUBÉN COTO FERNÁNDEZ.

Universidad de Santo Tomás

Con doscientos mil colones y pico consolidados ó sea del interés, cuenta la Universidad, fuera del edificio de su propiedad y útiles de enseñanza que tiene el Liceo.

Es verdad que los intereses de ese capital no alcanzarían como renta mensual para el establecimiento de las Escuelas de Derecho, Medicina, Farmacia é Ingeniería, etc. Pero también es verdad que ninguna de estas Escuelas tiene privilegio exclusivo sobre las demás.

Hoy cuenta el país con cuatro Facultades ó Escuelas, la de Derecho, Medicina, Farmacia é Ingeniería, y, claro es que todas estas escuelas son parte integrante y hereditaria del capital y rentas de la Universidad.

Estas cuatro Escuelas ó centros de la enseñanza profesional del país, forman la flor y nata de los conocimientos humanos, relativamente á nuestro progreso intelectual y al medio de que vivimos.

La Universidad será el centro técnico más independiente, republicano, científico y democrático conque cuenta la Nación.

En este centro técnico deben, pues, reunirse todas las Facultades y Escuelas, para que desigñen é impriman enérgicamente el carácter serio, científico é independiente que necesita la enseñanza.

Yo quisiera que alguno de los partidarios del hundimiento de la Universidad á más de siete palmos bajo tierra, demostrara y probara hasta la evidencia, el bien que al país ha producido intelectual y moralmente hablando, la clausura y el hundimiento de este importante establecimiento.

La Universidad con sus escasos recursos y patrióticamente, sostenía el Instituto Universitario y las clases de Derecho. Vino su hundimiento y Costa Rica perdió el carácter serio y científico de su enseñanza secundaria y la Escuela de Derecho no ha ganado un sólo laurel. Hemos estado por 18 años largos sujetos á la voluntad y conocimientos del Señor Ministro de Instrucción Pública.

Cervecería

CERVEZA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND
CERVEZA
Doble Negra

MARCA RRR Y PALEALE

El extenso campo de las ciencias y de las letras, reclama el concurso de muchas inteligencias y de estudios especiales.

En Costa Rica el Ministro ha sido por espacio de 18 años largos la enciclopedia viviente de la instrucción pública.

Un Ministro puede saber mucho ó no saber nada; pero la enseñanza corre despóticamente bajo su dirección absoluta formulando tal vez un pal de estudios descabellado ó haciendo tanteos pedagógicos.

Las Facultades y Escuelas de Medicina, Técnica y Farmacia han surgido sin la iniciativa del Gobierno, por su esfuerzo propio y casi siempre en lucha con mil y más obstáculos opuestos á su desarrollo progresivo.

El establecimiento de la Universidad se impone por la fuerza de los hechos, por las ideas democráticas y republicanas que imperan en el país, por la libertad de enseñanza y por el ambiente progresivo é intelectual en que vivimos. Pues, aunque sus rentas no alcancen para establecer escuelas y estudios especiales, se impone por sí sola para que venga á dar dirección, fuerza y seriedad á la segunda enseñanza y á la enseñanza profesional.

[Continuará]

UN ANTIGUO PROFESOR.

OFICIAL

COMISIÓN PERMANENTE

Autoriza al Poder Ejecutivo para conceder, á cargo del Tesoro Público, una pensión vitalicia de quince colones mensuales á cada uno de los treinta y dos soldados que han comprobado debidamente haber asistido á las campañas nacionales de 1856 y 1857, su buena conducta, su falta de recursos para vivir y su imposibilidad para trabajar.

GUERRA

Nombra, por hallarse vacante el cargo de Oficial Mayor del Ministerio de Guerra y Marina, por fallecimiento de don Antonio Segura, en reposición de éste, á don Juan Fuentes Soto, con el sueldo de ley.

—Presente en este despacho don Juan Fuentes Soto, nombrado Oficial Mayor de este Ministerio, juró cumplir fielmente las obligaciones de su cargo.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

La Municipalidad de Santo Domingo de Heredia nombra para la Junta de Educación del distrito de Santo Tomás á don Elías Salazar en reposición de don Rafael Sancho Madrigal.

—La Municipalidad del cantón de San Rafael de Heredia, nombra á don Ramón Timoteo Sánchez para la Junta de Educación del centro en reemplazo de don José Eligio Miranda.

—Comunica la Gobernación de Heredia que don Felipe Argüello presentó su renuncia del cargo de miembro de la Junta de Educación central de Santo Domingo, y nombra en su reposición á don José Arroyo León.

Ignacio Vilchez

Embriagado mi corazón por gran sufrimiento, mi pulso extrañado de su estado normal y mis

ojos humedecidos por una lágrima de gratitud, tomo, pensativo en las ingratas leyes de la Naturaleza, mi humilde pluma para escribir un algo acerca de él en estas mal forjadas líneas pero llenas de sinceridad, y dar á mis queridos correligionarios la funesta noticia de que hemos perdido un paladín amante de nuestra causa republicana.

Dejó de existir ayer después de una prematura enfermedad este laborioso y honrado caballero.

A Ignacio lo adornaban mil virtudes insuperables, tenía alma grande, corazón generoso y desinteresado.

Era de carácter firme é independiente, jamás se doblegó ante ningún interés ícico.

Era un republicano de corazón y nunca transigía con la injusticia.

Fué, durante casi toda su preciosa vida, dependiente de varias importantes casas de comercio de esta ciudad, y jamás ningún patrón quedó descontento con su honradez y servicios.

Su trato era agradable y su conversación amena.

La muerte nos ha arrebatado un soldado más.

En su hogar deja un vacío muy hondo, muy hondo, sí, pues como esposo, padre y amigo era un modelo lleno de perfecciones.

¡Descansa en paz, querido amigo, y recibe como homenaje de compañerismo una corona de siemprevivas.

A su familia mi más sentida muestra de condolencia

J. L. C.

Heredia, febrero 12 de 1904.

Tolstoi contra Shakespeare

Un periodista francés, M. Georges Bourdon, acaba de publicar un libro que se titula *Escuchando á Tolstoi*, en que se resumen interesantes juicios del maestro de Iasnaia Poliana. Lo más curioso de estas revelaciones es que Tolstoi niega el genio de Shakespeare y el de Napoleón.

Dijo Tolstoi al periodista francés que acababa de terminar un estudio sobre el gran dramaturgo británico.

—Se dice—preguntó M. Bourdon—que tratáis duramente á Shakespeare.

—Digo de él—contestó Tolstoi,—lo que realmente es, lo que todo el mundo pensaría si todo el mundo se detuviera á reflexionar y á procurarse una opinión seria. No hay nada más extraordinario ni más paradójico que el ruido de gloria que se hace alrededor del genio de Shakespeare... El genio de Shakespeare es una de esas opiniones hechas que nadie cuida de examinar, que las generaciones recogen sin previa crítica y que todos propagan sin que nadie sepa por qué.

Manifestó Bourdon sorpresa de tales juicios, y Tolstoi añadió:

—Poneos los anteojos, mirad de cerca las cosas y os encontraréis en presencia de una conjuración de necedades. Lo cierto es que en Shakespeare no hay nada, absolutamente nada. Sus dramas son historia mala, vulgares, sin ideas generales. Sus caracteres son vagos y de toda su obra se desprende un moral tedio.

Pero nadie ha dicho esto, y si alguien lo ha pensado no se ha atrevido á exponerlo. Aparte de que ¿quién lee hoy á Shakespeare, quién se ocupa en estudiarlo con seriedad? Se habla de él como cosa establecida, indiscutible, eterna; como se habla de la rotación de la tierra. Creo que el genio y la gloria de Shakespeare son un ejemplo inaudito de sugestión universal. Además, este ejemplo no es único; abundan, forman la masa resistente de los prejuicios humanos; pero este es el mal típico de todos. ¿Cómo se producen estos singulares fenómenos? Las causas son múltiples y difíciles de determinar.

De Guadalupe

El pueblo de Guadalupe está de plácemes.

Ha sido nombrado interinamente Jefe Político de este cantón, el inteligente don Alberto Vargas Gutiérrez en reemplazo de don Mateo Fournier, mientras duren las funciones de la causa que se le sigue á este señor por injurias graves inferidas á la persona de don Francisco Blanco.

Este vecindario clama al Supremo Gobierno porque se le cambie dicho Jefe y que se nombre en propiedad al señor Vargas Gutiérrez, hijo del pueblo, de acrisolada honradez que hará con amor propio todo lo posible en lo que tiende al progreso, tratando á sus gobernados sin espíritu de despotismo que sólo engendra divisiones y retroceso como sucede en nuestra hermana la República de Nicaragua con el tal Zelaya.

Es de esperar que de esta vez verá con ojos de piedad el señor Ministro de Gobernación la petición que por medio de un escrito firmado por la totalidad de los vecinos de esta villa se elevará al alto conocimiento del Supremo Poder á fin de que la remoción se haga efectiva puesto q' se justifican razones muy poderosas para el efecto, y no criminalidad de parte de este honrado y culto pueblo para que se le azote tan cruelmente.

Cada pueblo debe tener un gobierno probo y progresista.

UNOS VECINOS.

Guadalupe, febrero 3 de 1905.

CRONICA

Llamamos la atención

de cierto Director de un establecimiento tipográfico, á fin de que impida que algunos empleados subalternos recojan originales que no procedan de su misma oficina.

Reyería

Ayer presenciarnos un caso de lo más curioso que puede darse.

Un individuo de apellido Peña parece que ofendió de palabra gravemente y en ausencia, á un señor Pinto, en un establecimiento situado en el Paso de la Vaca; resultando de esto que el segundo en defensa de su honor quiso vengar el agravio acatándole una *morrocatalada* bofetada al primero, el cual sino pone pies en polvorosa á estas horas estuviera con sus *quijadas* desarmadas; iba en su vertiginosa fuga, huyendo de las garras de su justo vengador y el público lo silvaba, y lo llamaba cobarde, riéndose al mismo tiempo á mandíbula biente.

Los chiquillos, viendo que el fugitivo había dejado olvidado en media calle un balde de *sobrinos*, le tomaron del *pele* á nuestro individuo, gritándole que había dejado perdido el pien' de suyo y de su compañero de pocilga. El espectáculo llegó á ser parecido al de un payaso en pantomima.

Línea Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre New York Puerto Limón, son los siguientes:

"Siberia", "Alleghany", "Sarnia," "Altai"

SARPAN DE LIMON CADA LUNES

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa, La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA" "SARNIA" y "AETAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano directamente con el suscrito en su oficina. Avenida Central, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la estación del ferrocarril los pasajeros para darles sus billetes.

JOHN M. KEIT, Representante.

San José.



EN TODAS LAS ESFERAS DE LA VIDA

En todas las esferas de la vida tropezamos con espaldas lisiadas y riñones enfermos.

Todas las clases de la sociedad abusan de los riñones, de lo cual resultan penosos sufrimientos y peligrosas enfermedades.

El de espaldas es el primer dolor que se manifiesta cuando los riñones se hallan indispuestos y es preludio de complicaciones que no se deben mirar con indiferencia. Un día de demora puede traer resultados fatales.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES

curan las afecciones de los riñones; curan los desarreglos urinarios, retención de la orina ó que esta sea extraordinariamente frecuente ó infrecuente; curan las afecciones de la vejiga y la terrible diabetes. Aun ha curado casos de mal de Bright esta preparación, la primera de medicinas modernas.

Del señor Pedro J. Cano, Jefe de la Estación del Principio de la Compañía de Ferrocarriles "Habana Electric Railway Co." "Su deber de gratitud me obliga á expresar por medio de la presente mi público testimonio del magnífico resultado obtenido usando para mis dolencias las Píldoras de Foster para los riñones. "Hace próximamente seis años que venía padeciendo de fuertes dolores de cabeza y espalda á consecuencia de una grave afección á la vejiga, sin obtener mejoría, á pesar de estar constantemente sometido á tratamiento. Fui aconsejado para que tomase las Píldoras de Foster para los riñones, y al tercer día de estarlas tomando, pude deducir por el efecto que me hicieron, que había por fin hallado un remedio contra mis males. El dolor se fué calmando gradualmente, hasta el extremo que en muy poco tiempo que hace que las estoy tomando, han desaparecido por completo dichos dolores, y relativamente me encuentro curado de la grave afección que me aquejaba. "Sepanlo los que se hallan en mi caso, y prueben las Píldoras de Foster para los riñones, en la seguridad de que obtendrán un resultado igualmente satisfactorio." NOTA —Enviaremos una muestra gratis, franco porte desde Buffalo, á quien quiera nos escriba solicitándola.

¿Quiéren Uds. divertirse?

Contraten con Santana Muñoz una orquesta ó una estudiantina que tiene á la orden de las personas de buen gusto; cuenta con un bonito repertorio de lo más moderno.

Se le encuentra en la "Barbería de los Hermanos Antillón", dispuesto á complacer al que lo solicite.

Cereado de alambre

Llamamos la atención de la policía activa para que ordene quitar á los propietarios todos las cercas de alambre de puas colocadas en ciertas manzanas céntricas de esta ciudad, por que ocasionan graves daños á los transeúntes, aparte de que el ornato público degenera, en lugar de avanzar como debiera. Ojalá que no se eche en capeta esta pequeña indicación que á la simple vista parece baladí, pero que es de notoria necesidad.

Queja

Un peón de los que trabajó en la línea atlántica, en los derrumbes, ha venido á quejarse á nuestra oficina, que el pagador de la empresa ferrocarrilera no ha pagado los jornales á gran parte de la gente que se ocupó en este servicio y que con ello se les irroga un perjuicio, pues la mayor parte son gentes que viven distante de San José.

Veríamos con gusto que se atienda á estos trabajadores.—["El Día."]

Don Fabio Baudrit

ha sido nombrado Procurador Municipal en reposición de don Alejandro Alvarado h., que ocupa actualmente el puesto de Subsecretario.

Se alquilan

los bajos de la oficina é imprenta de EL DERECHO. Informes en la misma.

Buena elección

es la que ha hecho la Municipalidad de San José al conceder la beca por Hatillo en la Escuela de Obstetricia á la señora Emilia Calvo vecina del Paraíso.

Loterías

Dice nuestro colega "El Día" que "muchas competencias le están haciendo á la Lotería del Asilo Chapuí, las loterías extranjeras, tan generalizadas hoy en este país", y en verdad que tiene razón porque son varias las que entran y aquí hay sólo una. Recordamos entre las extranjeras, las de Méjico, Venezuela y Lima, que tienen en esta República sus agentes.

Una prohibición del Poder Ejecutivo ha hecho que esas loterías sean introducidas secretamente, pero siempre se venden en el país. De modo que la disposición dada por el Gobierno no ha valido de nada, porque siempre se expenden esas loterías y talvez más que antes.

Nosotros insistimos con tesón, en que la autoridad persiga á los que burlan así sus leyes, y que una vez que sean descubiertos, se les aplique el castigo merecido por desobediencia y reincidencia contrabandil.

Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses las que lo han hecho glorioso; pero un sólo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio, porque además de ser el único curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

CABLES

Londres, 12.—La retirada del Rey Oscar podrá tener el efecto de promover las ideas ambiciosas del Kaiser Guillermo que incluyen su gran proyecto pan-germánico. Aumentase ahora la probabilidad de la separación de Suecia y Noruega en una época no muy lejana y la formación de una triple alianza escandinava, compuesta de Suecia, Noruega y Dinamarca. Esta combinación, según cree el Emperador, confiaría en el apoyo de Alemania más que en cualquiera otra potencia, él espera más todavía. Cree que podrá obtener su cooperación para poner en práctica su gran proyecto naval. Los informes relativos á este importante asunto internacional, se han recibido de las autoridades diplomáticas de los países interesados.

Berlín, 13.—Según las cifras publicadas por el despacho del Gobierno no encargado de asuntos mineros, bajaron á las minas hoy 146,942 mineros ó sean 70,000 más que ayer. Quedan desocupados aún 98,000 mineros. El comité de 7 de los operarios envió á von Bulow el siguiente telegrama: "En una conferencia de delegados de huelguistas que verificóse el 9 de febrero acordóse regresar al trabajo. En esto conformaron con los deseos de Vuestra Excelencia, pero los obreros han sido rechazados en grupos de muchas minas. Esta actitud ha motivado gran excitación y tememos un siniestro. Suplicamos á V. E. haga uso de su influencia para impedir una repetición de estas provocaciones. Anuncia la Sociedad de dueños de minas que los patronos de algunas minas no podrán dar ocupación, excepto en pequeños números, á los operarios, hasta que estén reparadas las averías resultadas de la inactividad."

Washington, 13.—El proyecto de ley anti-opción que el Senador Clay ha presentado al Senado, constituye la renovación, bajo otra bandera, de la antigua guerra entre el Agricultor Americano y el individuo que éste califica taur de los artículos de primera necesidad. El "Bill" prohíbe el tráfico en opción á futuros por correo ó telégrafo de algodón crudo ó labrado, trigo, avena, maíz, centeno, cebada, harina, carne de cerdo y manteca. No se cree que pasará en estas sesiones del Senado. Dice Clay que el proyecto de ley se ha presentado al Senado por súplica de los sembradores de algodón de los Estados meridionales.

Río Janeiro, 13.—El Embajador americano Mr. Thompson, obsequió con un banquete á los Ministros de Portugal y el Ecuador y á los Secretarios de las Legaciones chilena y al Encargado de negocios del Japón. Fueron invitados también los ministros de Argentina y Chile pero se excusaron.

Asunción, Paraguay, 13.—Proclamóse ayer el Estado de sitio porque no se ha disuelto una gran cantidad de armas que se tomó de los depósitos del gobierno durante la última revolución. El presidente Ezcurra refugióse en la Legación del Brasil. El prefecto de Asunción dice que no comprende la actitud de Ezcurra pero que no hay motivo de alarma.

Washington, 13.—Alemania obra constantemente en el sentido de sostener la política de Mr. Hay para mantener la integridad de la China y puertos abiertos en Lejano Oriente. Ya se cree que la cancillería alemana ha manifestado á este Gbno. su intención de sostener á todo trance á los Estados Unidos en su tarea de mantener el Statu quo en la China una vez concluída la guerra.

San Petersburgo, 13.—En la Nevski Prospect y demás calles principales hay una gran concurrencia de la moda, paseando á pie y en trineos. Se nota la presencia de un número considerable de policía, pero por lo demás la ciudad presenta un aspecto normal. Sin embargo bajo la superficie aumentase descontentos los obreros. Los caudillos revolucionarios se aprovechan de esta situación. Como los obreros se han vuelto sospechosos es difícil averiguar sus verdaderos sentimientos. Uno de ellos me dijo: "No podemos continuar padeciendo de hambre. Queremos que nos den tarea ó que nos concedan 8 horas de trabajo diario, sobre todo deseamos la remoción de los espías, en cada 10 obreros hay un espía, hemos matado á algunos, pero no podemos matar á todos". Preguntado si quería una constitución para el país dijo: "No sé que es constitución". La mayor parte de nosotros no sabemos leer "queremos vivir eso es todo". No hacemos otra manifestación: No sé nada de la política. No comprendo lo que significa la petición que redactaron los agitadores políticos aunque por nuestra ignorancia nos tiraron. Es muy difícil, es decir, si el Decreto de hoy indica la verdadera intención de hacer razonables y esenciales concesiones ó si no es una medida de conveniencia urdida para ganar tiempo, hasta que la situación se vuelva menos aguda.

San Petersburgo, 13.—Se han dado las más desenfrenadas interpretaciones á la acción de Gripenberg, pero al mismo tiempo se reconoce el fracaso del ataque ruso sobre el Río Hung, motivó una aguda situación entre los supremos jefes del ejército de la Manchuria, además de esto no se sabe lo que ha acontecido. Lo cierto es que desde que tuvo lugar la batalla de Sandepas aquellas clases ruras que se abstuvieron de expresar una opinión, hablan ahora de la inutilidad de luchar más. Se ha recibido un despacho telegráfico anunciando que el General Kaulbers, Comandante del 3er. ejército de la Manchuria se ha nombrado Comandante del 2º ejército, en reemplazo del General Gripenberg.

Londres, 13.—Noticias recibidas últimamente de la Manchuria dan parte de la desconfianza, discordia, intrigas, anarquía y demás malas condiciones que reinan en el ejército ruso. Significa esto no solamente derrota sino un desastre. Los correspondientes en el teatro de la guerra denuncian el criminal descuido y negligencia de los jefes rusos. Todo es alboroto y confusión y hay gran escasez de provisiones de boca. Del Cuartel General japonés avisan que los rusos atacan y bombardean diariamente. En frente de la izquierda japonesa estaban reforzando sus reductos. Temen sin duda un ataque voceador.

Londres, 13.—Avisa un despacho de Sebastopol de que tiende á confirmarse los rumores relativos á la paz. El hecho de que las órdenes de movilizar las reservas del distrito de Kurida, las cuales se esperaban hace 10 días, no se han recibido aún. Se ha suspendido repentinamente el despacho de municiones del Arsenal de Sebastopol. Se ha cancelado la orden por artillería de campo recibida del Cáucaso.

Tokio, 13.—El viernes fué apresado el vapor alemán "Paros" á la altura de Hokkaido. Hacía rumbo á Vladivostok con un cargamento de material para la construcción de edificios y comestibles.

TALLER DE CARPINTERIA

Situado detrás del Colegio Superior de Stas,

José Pana y Francisco Bonilla

Venta permanente de cal, ladrillo, arena y leña por mayor y al menudeo.

Se aceptan contratos y se trabaja en todo lo concerniente al ramo de carpintería.

Mauro R. Fernández

Médico y Cirujano

Despacha de 12 m. á 3 p. m. en su oficina, — calle 4ª Sur, frente al Banco de Costa Rica —

Zapatería de Elias Calderón

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, contiguo al despacho de los doctores Bucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precio; duración elegancia, á la medida y á gusto del cliente.

También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio, No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

RICARDO COTO FERNANDEZ

ABOGADO

Oficina: la del Licenciado Manuel Coto Fernández.

En los bajos de la casa de

Dª Juana Aguilar v. de Echeverría

Y D MATA REALIZACION

Desde que la ley proteccionista de la industria de muebles vino á recargar los gastos que ya pesaban sobre el artículo, no es posible importar en condiciones favorables para el comerciante y el consumidor. Por consiguiente desde esta fecha procederé á liquidar el ramo de mi negocio, haciendo grandes concesiones en los precios de las existencias en BAZAR DE SAN JOSÉ, que comprenden un variado surtido de muebles para sala, dormitorio, escrito, etc., etc.

Esta es una ocasión de obtener objetos de utilidad práctica á precios nunca vistos. San José, 15 de enero de 1905.

Carlos Francisco Salazar

Se encarga de MEDIDAS, DESLINDES, DIVISION DE LOTES y TRABAJOS DE NIVELACION.—Clases especiales de MATEMATICAS y CONTABILIDAD. Referencias: en San José, la oficina del Licenciado don Máximo Fernández y en Cartago, la del Licenciado don Guillermo Mata.

Hacemos la moda y hacemos el precio

Los modernos estilos americanos, como hoy se estilan en New York, y los precios increíbles á que vendemos el calzado EXTRICAMENTE COSIDO A MANO, sólo aquí se obtienen.

Tenemos muy sabrosos é higiénicos calzados de lona blanca ó de color, con ó sin suelas de caucho.

El afamado betún grasa "Magnet", tamaño grande á 10 céntimos lata.

TODO ESTO—YA SE SABE—DONDE Y SOLO DONDE

ARTAVIA

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, queda propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es generalmente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad baratura en todo lo que es posible en el ramo.

Carpintería Moderna

de Arturo Zúñiga

En este taller establecido recientemente 25 varas al Sur de la Botica Francesa, se hace cargo de toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se torne cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo. Se afilan serruchos á cualquiera hora que lleguen.

Quando falta El Apetito.

Quando causan repugnancia los manjares, quando se come más bien por costumbre que por gusto, quando lo que se come cae como plomo en el estómago, quando al poco tiempo después de comer vienen las agruras, el embaramiento, náuseas, quizás vómitos ó desagradables eructos, pesadez en el estómago, pesadez en la cabeza, modorra y sueño, palpitación y aun dolor del corazón con inquietud y nerviosidad, entonces es evidente que algo anda mal en el estómago y también es evidente que deben tomarse sin pérdida de tiempo las Pastillas del Dr. Richards, porque esa medicina se prepara precisamente para esa clase de enfermedades. Es seguro que en el vecindario del lector de estas líneas hay quien conozca por experiencia las virtudes medicinales de las



Pastillas del Dr. Richards.

Estas son las pastillas que curan el estómago sin gastarlo; esta es la medicina que cuenta con un propagandista en cada consumidor; esta es la obra maestra de un médico americano.

El sueño para ser reparador ha de ser también tranquilo. Centenares de personas se levantan diariamente de la cama tan cansados y perezosos como cuando se retiraron á las once ó doce de la noche con el buen fin de buscar en el sueño el descanso de las rudas faenas del día. Nada induce sueño refrescante, reparador, vitalizador como la buena digestión y asimilación de los alimentos. Todos los dispépticos duermen mal. Todos los dispépticos se levantan de la cama cansados, perezosos, mal humorados.

Quando la mala digestión impide el sueño profundo, el sueño que da vida, deben tomarse las Pastillas del Dr. Richards, medicamento soberano que "se compra pero no se paga con dinero." Miles de dispépticos las toman, miles de boticarios las venden, todos las recomiendan.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 2.

Tienda de novedades - Manuel Romero

Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

CERVECERIA TRAUBE
CERVEZA NEGRA
MARCA ESTRELLA
LAGER BEER
BEST STOUT POTERR

INDUSTRIA NACIONAL

Para las personas que deseen tener calzado barato, recomendamos especialmente la Fábrica de don Roberto J. Sánchez, situada en seguida de la tienda de Miguel Turull. Visítad ese almacén y os convenceréis.

VIGORIZADOR de la VIDA
AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y evitando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

E. 31 STREET.

NUEVA, YORK U. E. A

PLATERIA DE RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas. Brillantes, rubies, esmeraldas, perlas. Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al caf de Urbana, cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar
CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwichs estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VICTOR OROZCO

Manuel Abogado
BAJOS de la casa de Castro
DOÑA JUANA A. Quesada
OFICINA:
AVENIDA CENTRAL E.
NUMERO 204
V. DE ECHEVERRÍA

SONDULIN

EL BETÚNDEL PORVENIR. — NEGRO Y AMARILLO. (Russet). La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave, y lo hace durar mucho tiempo. SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos:

1a. Que es más económico porque se vende á menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que ha de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante — 2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia. — 3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras un lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado, lavándolo ó raspándolo. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

EDUARDO MAROTO

DIRECCION POR CORREO: apartado 499.— San José.

Precios sin competencia

Una visita hará ahorrar algún dinero!

Se aceptan toda clase de comisiones.

Encargos de provincias son atendidas con prontitud y á satisfacción del cliente.

Taller de Costura

Deposito de muebles nuevos y de medio uso.

Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente á la oficina de Dn. Gerardo Echeverría.

Dirección por correo: casilla n° 499 San José.

Agencia de famosas fábricas de muebles del país.

solamente de encargo